Más Denuncias

J-31- Julio -69

De Nuevo el Banjidal

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

' ACE dos meses, el director del Banco Nacional de Crédito Ejidal, ingeniero J. Isabel Rodríguez Elías, denunció penalmente a una decena de personas por un fraude que ascendía a más de cien millones de pesos. Ayer formuló una nueva denuncia. Esta vez los acusados son cuatro y el monto de lo substraído por ellos — de acuerdo con la denuncia - es de ocho millones de pesos.

El dinero que maneja el Banjidal-sigla de la institución bancaria mencionada, que, en un juego de palabras y con datos que, por lo visto no son irreales, ha sido llamada "bandidal" -, debe destinarse a financiar las actividades de los ejidatarios, uno de los sectores rurales con mayores carencias. Sin embargo, ocurre con frecuencia que tales recursos financieros, a juzgar por el número de denuncias hechas por los propios campesinos, no alcanzan su destino final. En el camino, se quedan en manos de funcionarios malversadores.

Es bueno, en consecuencia, que estos latrocinios — no de otro modo deben ser llamados, aunque en los códigos su denominación sea distinta —, se denuncien penalmente, a fin de que el aparato punitivo del Estado se apodere de los delincuentes y los haga retribuir lo mal dispuesto. y pagar su acción, con severos castigos. Pero no es bueno sólo denunciar. Los cargos deben ser probados, pues de otra suerte el denunciante, si es un funcionario, pierde autoridad.

Eso ocurrió en el caso de la acusación anterior hecha por Rodríguez Elías. De los inculpados, sólo se supo que uno respondiera a la denuncia. Y probó - por lo menos en términos judiciales — que no era culpable, sino que la irregularidad de su trato con el Banjidal se debía a anormalidades administrativas de la institución. Del resto de los acusados no se ha sabido nada. Ojalá así pase esta vez.

Reforma Universitaria s. 2 - Ag cate-69

He ahí los Instrumentos

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

EFORMA universitaria", o la expresión análoga, más amplia, "reforma educativa", se han convertido en palabras que algunos quieren mágicas. Parecen pensar que, a su solo conjuro, la transformación de los sistemas nacionales de enseñanza se hará realidad. En algunos ámbitos estudiantiles, magisteriales, y aun en el de autoridades educativas, tales expresiones no pasan de ser fórmulas, adecuadas si acaso para proclamas y

Por eso resulta importante que una voz autorizada, al ocuparse de la "reforma universitaria", no lo haga con remilgos ni con vaguedades. En una ponencia presentada anteayer en la VIII Asamblea Plenaria del Consejo Nacional Técnico de la Educación, el secretario general de la UNAM, licenciado Fernando Solana, no sólo precisó el sentido que a tal transformación estructural debe darse, sino hasta enumeró los instrumentos necesarios para ese cambio.

El plan nacional de educación superior, la reforma administrativa del sistema y de sus partes y la actualización permanente del marco legal que lo rige, son tales instrumentos. Al enunciar el primero, salta a la vista que la reforma universitaria debe ser culminación, o parte al menos, de la reforma educativa en todos los niveles. De nada serviría —ha servido poco, en la práctica— tener una educación superior óptima, o aun de mediano y aceptable nivel, si las etapas educativas precedentes dan como producto un estudiante con deficiencias. El cambio, pues, ha de iniciarse en los niveles elementales.

Poner al día, administrativa y jurídicamente al sistema educativo, los dos instrumentos restantes señalados, deben servir para aligerarlo, hacerlo eficiente y actual. En gran medida, cambios de esta índole se han realizado ya en la UNAM, cuya experiencia debe ser puesta -como lo es, de hecho, a través de esta ponencia- a disposición de todas las instituciones de enseñanza que quieran aprovecharlas.

s 2 Agosto-60

Ciudad Para Todos

POR MIGUEL ANGEL GRANADOS CH.

A zona rosa será ampliada, contará con alumbrado especial, habrá nomenclatura nueva, las aceras tendrán adoquines, algunas calles quedarán cerradas al tránsito de vehículos y los estacionamientos deberán ser modernizados", se anunció ayer en la primera plana de este diario.

Al lado de esa información, dos más relativas a la vida multiforme, plural de esta ciudad: se avisa de un intento de paliar los dañinos efectos de suprimir los tranvías a Tlalpan —supresión contra la cual ya se pronunció en esta página Pedro Ocampo Ramírez con sencillo, cordial respeto por los pobres—; y, en relación con la abundante tropa infantil que se gana la vida en las calles, el senador Jesús Yurén hace un llamado para que todos contribuyamos a resolver el problema.

Las tres informaciones subrayan que esta es una ciudad para todos. Las autoridades del Distrito tienen que ocuparse de hermosear la zona rosa —que de acuerdo con Vicente Leñero es "un perfume barato en un envase elegante, una provinciana en traje de corista, la hija de un nuevo rico que quiere presumir de mundana, pero que regresa temprano a casa para que papá no la regañe. Es guapa, pero tonta; elegante pero frívola. Es una colegiala snob, glotona, amanerada"—. Y tiene, además, que ocuparse de los niños que trabajan en las calles y de los pobres del

o, de otras partidas (aunque esos términos a la escuálida

de la zona rosa (y de los cabaoche, y del Metro) porque son la nuestra en una ciudad "a la undo". Y uno se pregunta si es idadanos —a los que el senador iestos— se destine a estas obras or dedicado al establecimiento

ipal de transportes, o a la crea-

de la calle a los muchos Chatos

lay por alli.

Bean en México

El Astronauta Como Hombre

POR NICOLAS SANCHEZ

LAN Bean, quien se convertirá, según se anuncia, en el tercer hombre que pise la Luna, cuando el Apolo 12 arribe al satélite natural de la Tierra, está en México y ayer hizo declaraciones exclusivas para los diarios de esta casa.

No es la primera vez que México hospeda a los astronautas norteamericanos y soviéticos. En visitas oficiales y privadas, muchos de ellos —inclusive Armstrong y Collins, viajeros en el Apolo 11— han estado en este país. Pero se trata ahora de la primera visita de un miembro de este ilustre equipo que viene, tras del éxito que significó hollar la Luna.

Importa resaltar, más que las características excepcionales de Bean —las tiene, como todos los astronautas, pues así lo exige la delicada nisión en la que participa us aspectos comunes con odos los hombres. Estuvo en Acapulco, primero, y luego en esta capital, en donde los reporteros lo sorprendieron cuando, como cualquier persona, hacía compras en una tienda de departamentos, en compañía de su familia.

Uno de los efectos negativos que llegó a temerse que tuviera la exploración de la Luna, es el ensoberbecimiento de los Estados Unidos, como nación, y de sus habitantes. Hazaña como la conquista de la Luna podría exponer a la fatuidad a quienes principalmente la realizaron, se temió. Y ahora podemos ver, de cerca, que por lo menos en un candidato a ingresar en la historia en fecha tan próxima como noviembre, ese efecto no se ha causado. Por supuesto que puede ser una impresión falsa, pero el hecho es que Bean se mostró tan sencillo como cualquier persona.

Es de desearse que esta

sencillez cordial del astronauta sea la misma que observarán los Estados Unidos en sus relaciones con
el mundo. País que ha mostrado soberbia en más de
una ocasión no deberá ejercerla ahora, porque empequeñecería su triunfo científico.